

Trainer-/in Kunstturnen Frauen (80–100%)

Spitzenleistung entsteht nicht durch Stillstand. Wir im Aargau wollen die Messlatte höher legen – mit einer klaren, langfristigen Neuausrichtung im Frauen-Kunstturnen. Unser Ziel: Athletinnen nachhaltig und ganzheitlich entwickeln und sie national wie international konkurrenzfähig machen. Basis dafür sind unsere topmoderne Infrastruktur, die Erfolge im Männerbereich, ein zielgerichtetes Management und ein starkes Netzwerk – die Säulen unserer **AARGAU POWER**.

Über uns

Mit über 40'000 Mitgliedern und ~400 Vereinen ist der Aargauer Turnverband (ATV) das grösste polysportive Netzwerk im Kanton. Den Kunstturn-Stützpunkt betreiben wir im Traitafina Turnzentrum Aargau in Lenzburg. Für die strategische Weiterentwicklung des Frauen-Kunstturnens suchen wir per sofort oder nach Vereinbarung dich als Trainer/-in Kunstturnen Frauen.

Deine Mission

Du baust das Frauen-Kunstturnprogramm langfristig mit auf und führst es – in enger Abstimmung mit dem Männerbereich – Schritt für Schritt Richtung nationale und internationale Spitze. Im Zentrum steht die Athletin: individuell begleitet, verantwortungsvoll gefördert und ganzheitlich entwickelt (Leistung, Gesundheit, Schule/Beruf, Persönlichkeit). Du verankerst eine moderne Coaching- und Führungskultur auf Basis von Reflexion, Wertschätzung und Ethik.

Deine Aufgaben

- **Programmaufbau:** Sportliche und organisatorische Verantwortung im Frauenbereich inkl. Jahresplanung, Meilensteinen und Qualitätsstandards (FTEM-orientiert).
- **Athletinnenentwicklung:** Betreuung und Entwicklung von Athletinnen im kantonalen Kader – ganzheitlich (Leistung, Gesundheit, Psyche, Schule/Beruf) alters- und stufengerecht.
- **Trainingssteuerung & Methodik:** Periodisierung, Technik-/Methodikaufbau an allen Geräten; sinnvolle Progression und Stufensicherung.
- **Leistungsdiagnostik:** Einsatz von Screening, Testungen und Videoanalyse; Ableitung individueller Entwicklungspläne gemeinsam mit Physio/Medizin/Mentaltraining.
- **Prävention & Athletenschutz:** Systematische Belastungssteuerung, Return-to-Train/Comp-Prozesse; konsequente Umsetzung von Ethikrichtlinien und Safe-Sport.
- **Wettkampf-Coaching:** Vorbereitung und Betreuung bei nationalen und ausgewählten internationalen Einsätzen; Performance-Reviews und Learnings.
- **Schnittstellenmanagement:** Enge Zusammenarbeit mit Kunstturnen Männer, Eltern, Vereinen, Schulen/Partnern, STV/Swiss Olympic und dem ATV-Management.
- **Innovation:** Aktive Beobachtung von internationalen Trends und Entwicklungen und Transfer in den Trainingsalltag. Einbringen neuer Ideen und Implementierung innovativen Ansätze und Konzepte.

Dein Profil

- **Innovationsmindset:** Offenes, neugieriges Denken; Freude am Mitentwickeln und Mitaufbauen. Wir erwarten und fördern innovatives Denken und wollen gemeinsam voraus gehen.
- **Fachkompetenz:** Technik, Methodik und Planung im Frauen-Kunstturnen; Anwendung aktueller sportwissenschaftlicher Erkenntnisse (Periodisierung, Motorik, Kraft/Beweglichkeit, Akrobatik).
- **Ausbildung & Erfahrung:** Berufs- oder Diplomtrainer:in Swiss Olympic/BASPO oder äquivalente ausländische Qualifikation, Mehrjährige Praxis im Nachwuchsleistungs- bis Elitebereich Frauen
- **Coaching & Kultur:** Teamorientiert, hohe Kommunikationsfähigkeit, Feedback- und Fehlerkultur, Vorbildfunktion.
- **Athlet:innenzentrierung:** Gespür für Entwicklungsphasen; Gesundheit, Schule/Beruf und Persönlichkeit stets mitdenkend
- **Tools & Sprache:** Sicherer Umgang mit IT/Videoanalyse; gute Deutschkenntnisse (Wort/Schrift).
- **Einsatzbereitschaft:** Bereitschaft für Einsätze an Abenden/Weekends sowie für Trainings-/Wettkampfperioden.

Was dich erwartet

- **Top-Infrastruktur** im Traita fina Turnzentrum Aargau und kurze Entscheidungswege.
- **Grosses Entwicklungspotenzial:** Rolle mit strategischem Gestaltungsspielraum und Verantwortung – als Projektauftrag mit klarer Langfristperspektive.
- **Interdisziplinäres Umfeld:** Zusammenarbeit mit Medizin/Physio/Mentaltraining sowie Know-how-Transfer mit dem erfolgreichen Männerbereich und kompetenten Management
- **Starkes Team** mit hoher sportlicher Fachkompetenz und gelebter Feedbackkultur.
- **Anstellung** beim erfolgreichsten kantonalen Stützpunkt der Schweiz. Weiterbildung wird aktiv gefördert.

Details zu Entlohnung, Pensum und Weiteres besprechen wir gerne im persönlichen Gespräch.

Bewerbung & Kontakt

Interessiert, unsere langfristige Vision im Frauenbereich mitzugestalten? Dann sende deine vollständigen Bewerbungsunterlagen bis spätestens **31. Oktober 2025** per E-Mail an:

Sandro Erdin, Leiter Sport, Aargauer Turnverband +41 79 542 33 97 / sandro.erdin@turnsport.ag

Bei Fragen melde dich gerne direkt. Wir freuen uns auf deine Bewerbung.

Women's artistic gymnastics coach (80–100%)

Top performance does not come from standing still. Here in Aargau, we want to raise the bar – with a clear, long-term reorientation in women's artistic gymnastics. Our goal is to develop athletes in a sustainable and holistic manner and make them competitive at both national and international level. This is based on our state-of-the-art infrastructure, our successes in men's gymnastics, targeted management and a strong network – the pillars of our **AARGAU POWER**.

About us

With over 40,000 members and ~400 clubs, the Aargau Gymnastics Association (ATV) is the largest multi-sport network in the canton. We operate the artistic gymnastics base at the Traita fina Gymnastics Centre Aargau in Lenzburg. For the strategic development of women's artistic gymnastics, we are looking for you as a women's artistic gymnastics coach to start immediately or by agreement.

Your mission

You will help build up the women's artistic gymnastics programme for the long term and, in close cooperation with the men's section, guide it step by step towards national and international excellence. The focus is on the athlete: individually supported, responsibly promoted and holistically developed (performance, health, school/career, personality). You will establish a modern coaching and leadership culture based on reflection, appreciation and ethics.

Your responsibilities

- **Programme development:** Sporting and organisational responsibility in the women's section, including annual planning, milestones and quality standards (FTEM-oriented).
- **Athlete development:** Support and development of athletes in the cantonal squad – holistic (performance, health, mental well-being, school/work) appropriate to age and level.
- **Training management & methodology:** Periodisation, technique/methodology development on all equipment; sensible progression and level assurance.
- **Performance diagnostics:** Use of screening, testing and video analysis; derivation of individual development plans in conjunction with physio/medicine/mental training.
- **Prevention & athlete protection:** Systematic load control, return-to-train/comp processes; consistent implementation of ethical guidelines and safe sport.
- **Competition coaching:** Preparation and support for national and selected international competitions; performance reviews and learnings.
- **Interface management:** Close cooperation with men's artistic gymnastics, parents, clubs, schools/partners, STV/Swiss Olympic and ATV management.
- **Innovation:** Active observation of international trends and developments and transfer into everyday training. Contributing new ideas and implementing innovative approaches and concepts.

Your profile

- **Innovative mindset:** Open, curious thinking; enjoyment of co-developing and co-building. We expect and encourage innovative thinking and want to move forward together.
- **Professional competence:** Technology, methodology and planning in women's artistic gymnastics; application of current sports science findings (periodisation, motor skills, strength/flexibility, acrobatics).
- **Training & experience:** Swiss Olympic/BASPO professional or certified trainer or equivalent foreign qualification, several years of practical experience in junior competitive to elite women's gymnastics
- **Coaching & culture:** Team-oriented, strong communication skills, feedback and error culture, role model.
- **Athlete focus:** Sensitivity to developmental phases; always considering health, school/career and personality
- **Tools & language:** Confident use of IT/video analysis; good knowledge of German (spoken/written).
- **Availability:** Willingness to work evenings/weekends and during training/competition periods.

What you can expect

- **Top infrastructure** at the Traita fina Turnzentrum Aargau and short decision-making processes.
- **Great potential for development:** a role with strategic scope and responsibility – as a project assignment with clear long-term prospects.
- **Interdisciplinary environment:** collaboration with medical/physiotherapy/mental training teams and knowledge transfer with the successful men's team and competent management.
- **Strong team** with high sporting expertise and a culture of feedback.
- **Employment** at the most successful cantonal base in Switzerland. Further training is actively encouraged.

We would be happy to discuss details regarding remuneration, workload and other matters in a personal interview.

Application & contact

Are you interested in helping to shape our long-term vision for women's sport? Then please send your complete application documents by **31 October 2025** at the latest by email to:

Sandro Erdin, Head of Sport, Aargau Gymnastics Association +41 79 542 33 97 /
sandro.erdin@turnsport.ag

If you have any questions, please do not hesitate to contact me directly. We look forward to receiving your application.